

CONSUL...TANDO

Publicación Mensual del Consulado General de México
Diciembre 2025



1 CANCILLER DE LA FUENTE EN LA REUNIÓN DE MINISTROS DE RELACIONES EXTERIORES DEL G7

2 DÍA DE MUERTOS 2025

3 INFORME DE DOCUMENTACIÓN DEL CONSULADO GENERAL DURANTE EL 2025

3 ACTIVIDADES 2025 DE PROTECCIÓN CONSULAR DEL CONSULADO GENERAL

4 PROGRAMA DE TRABAJADORES AGRÍCOLAS TEMPORALES: REUNIÓN REGIONAL

4 16 DÍAS DE ACTIVISMO: 25N

5 ENTREVISTAS A MEXICANOS: VICTORIA DURÁN —MEXXI ARTS

6 MENSAJE DE FIN DE AÑO

“Consul...tando” es la publicación electrónica mensual del Consulado General de México en Toronto.

11 King Street West, Suite 350 Toronto, ON M5H 4C7 [416] 368-2875



ASUNTOS INTERNACIONALES

CANCILLER DE LA FUENTE EN LA REUNIÓN DE MINISTROS DE RELACIONES EXTERIORES DEL G7



El secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, participó los días 11 y 12 de noviembre en la reunión de Ministros de Relaciones Exteriores del G7 en Niagara, Canadá.

Durante el encuentro se revisaron temas prioritarios para la comunidad internacional, como el combate al tráfico ilícito de drogas, armas y personas, así como acciones para mitigar vulnerabilidades y diversificar cadenas de suministro ante disruptpciones globales.

En la reunión plenaria, el canciller destacó la importancia de fortalecer la conectividad marítima mediante cooperación regional. Señaló que este esfuerzo debe basarse en marcos legales sustentados en el derecho internacional para garantizar la soberanía de los Estados.

Ese mismo 11 de noviembre, el canciller sostuvo un encuentro bilateral con el ministro de Asuntos Exteriores de Corea, Cho Hyun. Reconocieron la relevancia de la relación bilateral, pues Corea es el 4to socio comercial de México, y coincidieron en fortalecer intercambios.

Ambos ratificaron la importancia de APEC, celebrado recientemente en Corea. También revisaron oportunidades de comercio e inversión en el marco del Plan México.

También se reunió con Yvette Cooper, secretaria de Estado para Asuntos Exteriores del Reino Unido. Dialogaron sobre fortalecer la relación comercial y de inversión, así como sobre proyectos en energías renovables.



Ambos coincidieron en la importancia del multilateralismo y en avanzar en la reforma del sistema de Naciones Unidas. El encuentro reafirmó el interés de ambas partes en consolidar una agenda bilateral amplia y constructiva.

Posteriormente, el canciller dialogó con la ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, Anita Anand, con quien revisó temas de próximas reuniones en México, incluyendo agricultura, conectividad portuaria y aspectos laborales para trabajadores agrícolas mexicanos.

El 12 de noviembre concluyó la reunión ministerial del G7, con la participación del canciller Juan Ramón de la Fuente con los ministros de Alemania, Arabia Saudita, Corea del Sur, Estados Unidos, Francia, India, Italia, Japón y Reino Unido.



Asimismo, subrayó que los esfuerzos para enfrentar actividades marítimas ilícitas deben guiarse por el derecho del mar. Recordó que la postura de México se sustenta en principios constitucionales que privilegian el diálogo y la solución pacífica de controversias.

El canciller acudió acompañado por Roberto Velasco, subsecretario para América del Norte, quien participó en trabajos paralelos de la reunión.

En este encuentro acompañaron al canciller el embajador Carlos Joaquín González y el cónsul general Porfirio Thierry Muñoz Ledo. Su presencia permitió dar seguimiento a los temas tratados y fortalecer los canales de diálogo bilateral.



ASUNTOS CULTURALES Y COMUNITARIOS

DÍA DE MUERTOS 2025



El Consulado General colaboró, como cada año, con diversas agrupaciones de la comunidad mexicana en Toronto para conmemorar el Día de Muertos. Las actividades tuvieron como propósito fortalecer la difusión de nuestras tradiciones al público canadiense.

El eje de este esfuerzo fue la creación de espacios interactivos basados en los elementos culturales reconocidos por la UNESCO como parte de la lista de Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad.

Mediante la exhibición de arquitectura simbólica, obras artísticas y objetos ceremoniales, se invitó al público a conectar con la memoria de los antepasados y reconocer el profundo valor de esta festividad.



Estas iniciativas también resaltaron la naturaleza dinámica del Día de Muertos, una tradición que evoluciona sin perder su esencia. Los proyectos favorecieron la participación de la comunidad y el intercambio de saberes en un entorno de respeto y convivencia.

En la sede consular se montó un altar dedicado al embajador Mauricio Toussaint (QEPD), reconocido por su labor en la promoción cultural, incluyó un código QR con información educativa sobre el simbolismo del altar.

El Festival de Catrinas 2025 reunió a artesanos, familias y agrupaciones artísticas en College Park. El desfile, acompañado de gastronomía y un concurso tradicional, fortaleció la conexión entre la comunidad mexicana.

Esta edición incorporó música y coreografías inspiradas en la festividad, lo que aportó dinamismo y transmitió el sentido de homenaje y memoria. Estas expresiones artísticas enriquecieron la experiencia del público.

En Wychwood Barns se celebró la 17^a edición del Día de los Muertos, organizada por Casa Maíz y el colectivo Día de los Muertos de Toronto. La programación incluyó arte, rituales, talleres y una exposición centrada en memoria y resistencia social.

La charla "Enseñanzas de Cempoalxóchitl" exploró la importancia cultural y espiritual de la flor de cempasúchil. El programa concluyó con "Teatro para Vivos", una reflexión escénica sobre la vida y la muerte.



En Beaches Sandbox se realizaron talleres de pan de muerto, papel picado, danza y mariachi. Una charla introductoria por el Cónsul para Asuntos Culturales Christian Clay, en donde destacó el sincretismo de la tradición y su constante transformación a lo largo del tiempo.

El Ontario Royal Museum, el Colectivo Día de Muertos celebró con una ofrenda, música y danzas tradicionales, en colaboración con el colectivo organizador y el ballet folclórico "Méjico amigo".

En Barrie, el grupo Ofrenda.ca montó un altar y presentó actividades artísticas y gastronómicas. También se difundió un podcast de María Luisa de Villa, mientras que la alcaldesa Olivia Chow firmó la Proclama Oficial del Día de Muertos, subrayando su importancia para la diversidad cultural de Toronto.



ASUNTOS CONSULARES

INFORME DE DOCUMENTACIÓN DEL CONSULADO GENERAL DURANTE EL 2025

Durante 2025, el Consulado General en Toronto continuó fortaleciendo la atención consular mediante acciones orientadas a responder de manera eficaz a las necesidades de la comunidad mexicana en la demarcación.

En este contexto, se llevó a cabo una reorganización del área de documentación, enfocada en optimizar los procesos de atención y mejorar la gestión de los trámites consulares, con el fin de atender la demanda existente de forma ordenada y eficiente.

Estas acciones se vieron reforzadas por los avances impulsados en materia de modernización digital, los cuales permitieron agilizar los trámites y fortalecer la transparencia en los servicios de documentación.



A pesar de los ajustes derivados de cambios en los requisitos migratorios para el ingreso a Canadá, la demanda de los servicios de documentación se mantuvo estable a lo largo del año, reflejando la relevancia de estos trámites para las y los connacionales.

El trámite de pasaporte se mantuvo como el servicio de documentación con mayor demanda en el Consulado General, concentrando el mayor volumen de citas y gestiones realizadas a lo largo del año.

Algunos servicios presentaron variaciones como resultado de modificaciones normativas y administrativas, incluyendo la reducción de determinados trámites y la eliminación de otros en atención a nuevos instrumentos internacionales.

ACTIVIDADES 2025 DE PROTECCIÓN CONSULAR DEL CONSULADO GENERAL

La protección consular durante 2025 se enfocó en la atención integral de connacionales que enfrentaron situaciones de vulnerabilidad en la demarcación, mediante acciones de orientación, acompañamiento y canalización conforme a los marcos legales y administrativos aplicables.

A lo largo del año, el Consulado General atendió nuevos casos de protección y dio seguimiento a expedientes de años anteriores, lo que permitió dar continuidad a situaciones complejas en los ámbitos penal, migratorio, civil y familiar, tanto en Ontario como en Manitoba.



Asimismo, se brindó apoyo consular en casos de fallecimiento y hospitalización de connacionales, así como en situaciones de violencia doméstica, detenciones y procesos de deportación, incluyendo casos que involucraron a familias con menores de nacionalidad canadiense, conforme a los protocolos de protección establecidos y en coordinación con las autoridades locales.

Como parte de las acciones de carácter preventivo, se llevaron a cabo jornadas extraordinarias de protección consular y se fortalecieron los vínculos de colaboración con diversas instituciones, con el objetivo de ampliar los mecanismos de atención, prevención y respuesta ante situaciones de riesgo que afectan a nuestra comunidad.



ASUNTOS DE PROTECCIÓN CONSULAR

PROGRAMA DE TRABAJADORES AGRÍCOLAS TEMPORALES: REUNIÓN REGIONAL

El 28 de octubre de 2025, el Consulado General participó en la sesión regional preparatoria para la Reunión de Evaluación del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT).

En este espacio se revisaron los principales retos identificados durante la temporada agrícola 2025, poniendo énfasis en el fortalecimiento de los mecanismos de protección laboral y en la mejora continua del acompañamiento consular a las y los trabajadores mexicanos.

Se subrayó también la importancia de atender oportunamente las vulnerabilidades que enfrentan los jornaleros, de asegurar su pleno acceso a las normas laborales canadienses y de avanzar hacia una mayor equidad en las condiciones de trabajo en el sector agrícola.



El análisis de la situación de los trabajadores temporales retomó observaciones y recomendaciones emitidos por los procedimientos especiales del Consejo de Derechos Humanos de la ONU y la Comisión de Expertos en Aplicación de Convenios y Recomendaciones (CEACR) de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), cuyos insu- mos contribuyen a reforzar las acciones de protección.

En la reunión participaron representantes del Consulado General, del Consulado en Leamington y de FARMS (Foreign Agricultural Resource Management Services), con quienes se revisaron prioridades comunes y estrate- gias de coordinación.

El Consulado General reiteró su compromiso permanente de promover y defender los derechos laborales y hu- manos de las y los trabajadores agrícolas mexicanos, así como de mantener una colaboración estrecha con auto- ridades, empleadores y organizaciones aliadas para me- jorar sus condiciones de bienestar en Canadá.

16 DÍAS DE ACTIVISMO—25N



En el marco del 25 de noviembre, Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, el Consulado General se sumó en 2025 a la campaña Día Naranja.

Como parte de estas acciones, el 13 de noviembre se realizó una transmisión en vivo sobre prevención de la violencia de género y asistencia consular, difundida a través de la página de Ahora Canadá en Facebook.

El 22 de noviembre, se realizó una jornada de sensibilización, para difundir información de organizaciones aliadas y la Cartilla de Derechos de las Mujeres. Posteriormente, el 28 de noviembre, las cónsules Viridiana Sánchez y Cynthia Moreno participaron en un conversatorio sobre violencia de género hacia mujeres lesbianas y personas trans en las instalaciones de la organización Vivir.

Finalmente, el 6 de diciembre, se llevó a cabo la última jornada sabatina de 2025, con una charla de Open Doors Legal sobre los derechos de mujeres y niñas vulnerables en Canadá, reiterando que el Consulado General es una zona segura y brinda apoyo confidencial y gratuito.

¡NO ESTÁS SOLA!



ENTREVISTAS A MEXICANOS: VICTORIA DURÁN—MEXXI ARTS



Victoria Rojas Durán, emprendedora.

La emprendedora mexicana Victoria Durán, fundadora de MexxiArts, llegó a Canadá con el deseo de preservar sus tradiciones en un nuevo contexto. Su proyecto nació al preparar el primer cumpleaños de su hija Frida, cuando decidió crear decoraciones auténticamente mexicanas ante la falta de opciones en Toronto.

Elaboró flores de papel, papel picado y dos piñatas hechas a mano, buscando que su celebración mantuviera el color y la esencia de México. La reacción de sus amigas fue muy positiva y la alentó a considerar la posibilidad de emprender.

Con el tiempo comenzaron a llegar pedidos y descubrió que sus piñatas despertaban emoción no solo entre familias mexicanas, sino también entre personas de distintas culturas. Ese interés le mostró que sus creaciones podían convertirse en un puente cultural.

Para Victoria, cada piñata es más que una decoración: es identidad, memoria y una forma de llevar un pedacito de México a nuevos hogares. Esa idea la motivó a consolidar MexxiArts como un espacio donde la tradición sigue viva.

Como madre y emprendedora, combina responsabilidades y creatividad. Sus hijas son su inspiración principal y participan ocasionalmente en el proceso, convirtiendo el proyecto en una experiencia familiar que fortalece su arraigo cultural.

Uno de los momentos más significativos fue atender a una familia mexicana que deseaba que sus hijos vivieran su primera experiencia con una piñata tradicional. Al ver

la emoción del festejo, confirmó que su trabajo une generaciones lejos de casa.

También ha visto cómo personas de otros países se sorprenden al descubrir esta tradición. Esa alegría universal reafirma para ella el valor simbólico de la cultura mexicana.

Victoria reconoce que emprender como migrante implica dudas, pero recuerda que lo que la impulsó fue el propósito de compartir sus raíces. El ejemplo de su madre, también migrante y emprendedora, fortaleció su confianza para iniciar.

Ha aprendido a avanzar con pasos pequeños, a apoyarse en la comunidad y a aceptar que el miedo forma parte del proceso. Cada avance confirma que el proyecto crece desde la constancia y el significado cultural que lo sustenta.

La respuesta de la comunidad latina ha sido cálida y cercana, mientras que la comunidad canadiense ha mostrado gran interés por el trabajo artesanal, los colores y la historia detrás de las piñatas. Toronto le ha permitido ver nuevas formas de conectar con su identidad.

En MexxiArts, Victoria combina técnica, arte y tradición. Su logotipo inspirado en la calavera de azúcar honra el



Día de Muertos, y los colores vibrantes reflejan la energía de la cultura mexicana.

Para ella, MexxiArts es más que un negocio. Es un legado para sus hijas y para la comunidad, un recordatorio de que las tradiciones pueden seguir vivas y compartirse con orgullo en cualquier lugar del mundo.

Sigue a Victoria en sus redes sociales:

Instagram: @mexxi_arts

Facebook: pinatastoronto

Tiktok: @Mexxi_arts

MENSAJE DE FIN DE AÑO

Estimados compatriotas y amigos de México,

El Consulado General en Toronto se encuentra firmemente comprometido en mantener y fortalecer nuestra cotidiana labor de cercanía, acompañamiento y atención permanente a la comunidad mexicana que se encuentran en nuestra amplia circunscripción.

Las mexicanas y los mexicanos en Ontario y Manitoba con su trabajo diario contribuyen al crecimiento de la economía local y al enriquecimiento cultural de las sociedades que los acogen. Nuestros trabajadores agrícolas temporales garantizan el funcionamiento de la cadena de suministro agrícola y la seguridad alimentaria canadienses.

Nos enorgullece ampliamente representar a una comunidad organizada, vibrante y solidaria. En Toronto, somos una de las principales minorías nacionales que conviven con otras en una sociedad marcadamente diversa y multicultural, contribuyendo con ello a florecer los intercambios culturales y mejorar la convivencia social.

2026 es un año de retos y oportunidades para todos. El personal del Consulado General reafirma su vocación de servicio público para seguir defendiendo los intereses de México y atendiendo a todas y todos los connacionales con respeto, responsabilidad e inclusión.

A nombre del Consulado General, reciban nuestros mejores deseos para que gocen de cabal salud y se realicen sus nobles proyectos.

Porfirio Thierry Muñoz Ledo

Cónsul General de México en Toronto

ENLACES ÚTILES

Información sobre trámites consulares:

<https://consulmex.sre.gob.mx/toronto/index.php/en/>

Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior: <http://sime.sre.gob.mx/>

Haga su cita en <http://citas.sre.gob.mx/> o al Tel. 1 424 3090009

Secretaría de Relaciones Exteriores: www.sre.gob.mx

Embajada de México en Canadá EMBAMEX

<https://embamex.sre.gob.mx/canada/index.php/es/>

Estadísticas de población mexicana en el exterior www.ime.gob.mx/estadisticas

Consulta de trámites www.gob.mx/tramites

Síguenos en redes sociales :
 Consulado General de México en Toronto
 ConsulMexTor
 ConsulMexTor

[Directorio de Medios del Consulado General de México en Toronto](#)

Viridiana Sánchez, Encargada de Asuntos Políticos, Prensa, Medios y Comunidades

Camila Avendano, PSPI encargada de prensa prensator@sre.gob.mx
Tel: (416) 368-2875 ext. 5238